
令
れい

和
わ

６年
ねん

度
ど

 第
だい

３回
かい

第
だい

３次
じ

安
あん

城
じょう

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

策
さく

定
てい

審
しん

議
ぎ

会
かい

議
ぎ

事
じ

要
よう

旨
し

 

日時
に ち じ

 令和
れ い わ

６年
ねん

８月
がつ

９日
にち

（金
きん

） 午後
ご ご

２時
じ

～午後
ご ご

４時
じ

 

場所
ば し ょ

 安城市
あんじょうし

役所本
やくしょほん

庁舎
ちょうしゃ

 第
だい

１０会議室
かいぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 委員
い い ん

 近藤
こんどう

敦
あつし

会長
かいちょう

、神谷
か み や

明文
あきぶみ

副会長
ふくかいちょう

 

岩
いわ

﨑
さき

友
とも

美
み

委員
い い ん

、大屋
お お や

正人
まさひと

委員
い い ん

、ギョルル
ぎ ょ る る

友
ゆ

唯
い

委員
い い ん

、

小久保
こ く ぼ

亙
とおる

委員
い い ん

、本多
ほ ん だ

悦子
え つ こ

委員
い い ん

、髙
たか

木
ぎ

祐子
ゆ う こ

委員
い い ん

、土井
ど い

佳彦
よしひこ

委員
い い ん

、大峯
おおみね

周
しゅう

二
じ

委員
い い ん

 

事務局
じむきょく

 横手
よ こ て

市民
し み ん

生活
せいかつ

部長
ぶちょう

、 早水
はやみず

市民
し み ん

生活部
せいかつぶ

次長
じちょう

、 鈴木
す ず き

市民
し み ん

協働
きょうどう

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 田中
た な か

地域
ち い き

振興
しんこう

係 長
かかりちょう

、 地域
ち い き

振興係
しんこうがかり

鳥居
と り い

 

委託
い た く

業者
ぎょうしゃ

：三菱
みつびし

ＵＦＪリサーチ
り さ ー ち

＆コンサルティング
こ ん さ る て ぃ ん ぐ

株式
かぶしき

会社
がいしゃ

名古屋
な ご や

 南田
みなみだ

氏
し

、山口
やまぐち

氏
し

 

次第
し だ い

 １ 市民
し み ん

憲章
けんしょう

唱和
しょうわ

 

２ 会長
かいちょう

あいさつ 

３ 議題
ぎ だ い

 

（１）掲載
けいさい

する施策
し さ く

の内容
ないよう

 

（２）素案
そ あ ん

全体
ぜんたい

に関
かん

すること 

４ その他
た

 

 

議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

（事務局
じむきょく

） 

それでは定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

３次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

策定審
さくていしん

議会
ぎ か い

を始
はじ

めさせていただきます。 

審
しん

議会
ぎ か い

に先立
さ き だ

ちまして、４月
がつ

の人事異動
じ ん じ い ど う

により職員
しょくいん

の変更
へんこう

がありましたの

で、紹介
しょうかい

をさせていただきます。市民
し み ん

生活
せいかつ

部長
ぶちょう

の横手
よ こ て

憲
けん

治郎
じ ろ う

、市民
し み ん

生活部
せいかつぶ

次長兼
じちょうけん

市民
し み ん

協働
きょうどう

課長
かちょう

の早水
はやみず

直美
な お み

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

それでは、本日
ほんじつ

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

をさせていただきます。本日
ほんじつ

、石田
い し だ

レオナルド
れ お な る ど

委員
い い ん

、石川
いしかわ

愛子
あ い こ

委員
い い ん

、石川治彦
いしかわはるひこ

委員
い い ん

、小倉
お ぐ ら

とみ子
こ

委員
い い ん

より欠席
けっせき

の

連絡
れんらく

をいただいておりますが、委員
い い ん

の半数
はんすう

以上
いじょう

の出席
しゅっせき

をいただいております

ので、規約
き や く

により審
しん

議会
ぎ か い

が成立
せいりつ

することをご報告
ほうこく

いたします。 



※江田
こ う だ

委員
い い ん

も欠席
けっせき

となりました。 

なお、本日
ほんじつ

の審
しん

議会
ぎ か い

には傍聴
ぼうちょう

の方
ほう

が１名
めい

お見
み

えですので、併
あわ

せてご報告
ほうこく

さ

せていただきます。 

審
しん

議会
ぎ か い

に先立
さ き だ

ちまして、市民
し み ん

憲章
けんしょう

の 唱
しょう

和
わ

を 行
おこな

います。お手元
て も と

に

ラミネート
ら み ね ー と

加工
か こ う

された市民
し み ん

憲章
けんしょう

を配
はい

付
ふ

しておりますので、そちらをご覧
らん

くだ

さい。 

 

１ 市民
し み ん

憲章
けんしょう

唱和
しょうわ

 

横手
よ こ て

市民
し み ん

生活
せいかつ

部長
ぶちょう

の発声
はっせい

に続
つづ

き、市民
し み ん

憲章
けんしょう

の唱和
しょうわ

。 

 

（事務局
じむきょく

） 

ありがとうございました。それでは審
しん

議会
ぎ か い

の開催
かいさい

にあたり、近藤
こんどう

会
かい

長
ちょう

、ご

あいさつをお願
ねが

いします。 

 

２ 会長
かいちょう

あいさつ 

（会長
かいちょう

） 

こんにちは。このプラン
ぷ ら ん

を作
つく

る頃
ころ

からもう既
すで

に法
ほう

改正
かいせい

の 話
はなし

が出
で

ており、

今年度
こんねんど

、法
ほう

改正
かいせい

がなされて育成
いくせい

就労
しゅうろう

というのが３年
ねん

以内
い な い

に始
はじ

まるということ

になりました。そのため、おそらく今後
こ ん ご

外国人
がいこくじん

の方
かた

、住民
じゅうみん

の数
かず

が増
ふ

えていく

ということが予想
よ そ う

されています。加
くわ

えて、従来
じゅうらい

の技能
ぎ の う

実習
じっしゅう

とは異
こと

なり、帰国
き こ く

を前提
ぜんてい

にしていませんので、何
なん

らかの日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

試験
し け ん

や技能
ぎ の う

の試験
し け ん

等
など

に合格
ごうかく

すると定住
ていじゅう

への道
みち

が開
ひら

けていくという法案
ほうあん

が通
とお

っております。このプラン
ぷ ら ん

は

当初
とうしょ

からこれらを踏
ふ

まえて内容
ないよう

を検討
けんとう

しておりますが、いよいよ育成
いくせい

就労
しゅうろう

の

方
かた

などの定住
ていじゅう

が実際
じっさい

の問題
もんだい

になっていきます。技術
ぎじゅつ

・人文
じんぶん

知識
ち し き

・国際
こくさい

業務
ぎょうむ

と

いう在留
ざいりゅう

資格
し か く

で家族
か ぞ く

を帯同
たいどう

できる方
かた

も少
すこ

しずつ増
ふ

えていますが、育成
いくせい

就労
しゅうろう

の

方
かた

の定住
ていじゅう

には少
すこ

しタイムラグ
た い む ら ぐ

があって、すぐに家族
か ぞ く

帯同
たいどう

ができないというの

が今
いま

の案
あん

ですので、急速
きゅうそく

に外国人
がいこくじん

の子
こ

どもが増
ふ

えるというわけではありませ

ん。ただ、子
こ

どもの教育
きょういく

というのは非常
ひじょう

に大事
だ い じ

なことですので、このプラン
ぷ ら ん

の中
なか

でもしっかりそれを位置
い ち

づけていけたらと思
おも

います。 

 



（事務局
じむきょく

） 

ありがとうございました。ここで、会議
か い ぎ

の進行
しんこう

に関
かん

するお願
ねが

いをさせていた

だきます。ご質問
しつもん

ご発言
はつげん

をいただく際
さい

は、挙手
きょしゅ

をしていただき、進行役
しんこうやく

から

指名
し め い

を受
う

け、マイク
ま い く

を受
う

け取
と

ってから行
おこな

っていただくようお願
ねが

いいたします。 

それでは議題
ぎ だ い

に移
うつ

ります。安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

審
しん

議会
ぎ か い

規則
き そ く

第
だい

４条
じょう

第
だい

１

項
こう

により、議長
ぎちょう

は会長
かいちょう

が務
つと

めることとされていますので、ここからの進行
しんこう

は

近
こん

藤
どう

会長
かいちょう

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

これより議題
ぎ だ い

に入
はい

らせていただきます。第
だい

３次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

の

素案
そ あ ん

について、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

３ 議題
ぎ だ い

 

第
だい

３次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

の素案
そ あ ん

について 

事務局
じむきょく

より、資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

 

（会長
かいちょう

） 

ありがとうございました。続
つづ

いて審議
し ん ぎ

に移
うつ

りますが、審議
し ん ぎ

につきましては、

初
はじ

めに、今回
こんかい

新
あら

たに説明
せつめい

いただきました施策
し さ く

内容
ないよう

、資料
しりょう

でいいますと２１

ページ
ぺ ー じ

から３５ページ
ぺ ー じ

の内容
ないよう

について審議
し ん ぎ

し、その後
ご

、それ以外
い が い

の素案
そ あ ん

全体
ぜんたい

に

関
かん

することについて審議
し ん ぎ

を行
おこな

っていきたいと思
おも

います。まず、施策
し さ く

の内容
ないよう

に

ついて、ご質問
しつもん

やご意見
い け ん

がございましたら挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたします。 

 

（委員
い い ん

） 

施策
し さ く

の担当課
たんとうか

について、市民
し み ん

協働課
きょうどうか

が中心
ちゅうしん

になってやっていくということ

はよくわかるのですが、もっと色々
いろいろ

な部署
ぶ し ょ

や組織
そ し き

が協 力
きょうりょく

できるではないかと

思
おも

います。例
たと

えば日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

に関
かん

する情報
じょうほう

の提供
ていきょう

の担当
たんとう

は市民
し み ん

協働課
きょうどうか

だけ

となっていますが、企業
きぎょう

の方
かた

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

とも連携
れんけい

できると思
おも

うので、も

う少
すこ

し協 力
きょうりょく

体制
たいせい

についてご検討
けんとう

いただきたいと思
おも

います。 



（事務局
じむきょく

） 

企業
きぎょう

との連携
れんけい

等
など

については２３ページ
ぺ ー じ

の１－１－４に記載
き さ い

してあります。

現状
げんじょう

は企業
きぎょう

との繋
つな

がりが少
すく

ないため、まず連携
れんけい

体制
たいせい

を構築
こうちく

していきたいとい

う意図
い と

で商工課
しょうこうか

も担当課
たんとうか

に書
か

いております。情報
じょうほう

の提供
ていきょう

については３４

ページ
ぺ ー じ

の３－１－４に記載
き さ い

しています。担当課
たんとうか

は市民
し み ん

協働課
きょうどうか

だけにはなってい

ますが、まず商工課
しょうこうか

と連携
れんけい

して企業
きぎょう

と関係
かんけい

構築
こうちく

を行
おこな

い、その後
ご

は市民
し み ん

協働課
きょうどうか

で企業
きぎょう

に情報
じょうほう

提供
ていきょう

を行
おこな

うことを考
かんが

えています。 

ただ、いただいたご意見
い け ん

を踏
ふ

まえ、担当課
たんとうか

について再度
さ い ど

検討
けんとう

はしていきたい

と思
おも

っています。 

 

（委員
い い ん

） 

色々
いろいろ

な部署
ぶ し ょ

が関
かか

わって行
おこな

っていくことを明記
め い き

した方
ほう

が、その担当課
たんとうか

の方
かた

も

自分
じ ぶ ん

のところでやらなきゃいけないという意識
い し き

が出
で

ると思
おも

いますので、ご検討
けんとう

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

２９ページ
ぺ ー じ

の２－２－２から２－２－４で防災
ぼうさい

に関
かん

する記載
き さ い

がされており、

２－２－４は今回
こんかい

新規
し ん き

で「避難所
ひなんじょ

における外国人
がいこくじん

市民
し み ん

への対応
たいおう

の円滑化
えんかつか

」とあ

りますが、これは具体的
ぐたいてき

に何
なに

をすることを指
さ

しているかを教
おし

えていただきたい

です。 

 

（事務局
じむきょく

） 

避難所
ひなんじょ

は開設
かいせつ

等
など

で市
し

の職員
しょくいん

が配置
は い ち

されていますが、実際
じっさい

の避難所
ひなんじょ

の運営
うんえい

は

市
し

の職員
しょくいん

が主導
しゅどう

するのではなく、避難者
ひなんしゃ

による自主
じ し ゅ

運営
うんえい

が今
いま

の想定
そうてい

です。そ

の中
なか

での外国人
がいこくじん

の方
かた

等
など

への配慮
はいりょ

として、現状
げんじょう

はピクトグラム
ぴ く と ぐ ら む

の配置
は い ち

等
など

をして

いますが、避難
ひ な ん

時
じ

には翻訳
ほんやく

や通
つう

訳者
やくしゃ

の派遣
は け ん

が難
むずか

しいと思
おも

われるため、「やさし

い日本語
に ほ ん ご

」や翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

等
など

を活用
かつよう

して、避難所
ひなんじょ

の運営
うんえい

を円滑
えんかつ

に行
おこな

えるように

することを考
かんが

えています。まずは避難所
ひなんじょ

の開設
かいせつ

等
など

で配置
は い ち

される職員
しょくいん

に対
たい

して

研修
けんしゅう

を行
おこな

っていき、いざ避難所
ひなんじょ

を運営
うんえい

する際
さい

には研修
けんしゅう

を受
う

けた職員
しょくいん

から



避難者
ひなんしゃ

に対
たい

して、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」や翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

等
など

を案内
あんない

してもらい、円滑
えんかつ

な運用
うんよう

していきたいという想定
そうてい

があります。 

 

（委員
い い ん

） 

とても大事
だ い じ

なことなのでぜひ実施
じ っ し

をしていただきたいです。愛知県
あいちけん

が県内
けんない

の

市町村向
しちょうそんむ

けに多文化
た ぶ ん か

防災
ぼうさい

ガイド
が い ど

等
など

を発行
はっこう

しているので、そうしたものが使
つか

える

のではないかと思
おも

いました。 

その上
うえ

で、既存
き そ ん

事業
じぎょう

の２－２－２や２－２－３に関
かか

わるハザードマップ
は ざ ー ど ま っ ぷ

や

防災
ぼうさい

ガイド
が い ど

の多言語化
た げ ん ご か

について、現在
げんざい

のＷｅｂサイト
さ い と

では、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」

版
ばん

は令和
れ い わ

６年
ねん

６月
がつ

に更新
こうしん

されていますが、英語
え い ご

は令和
れ い わ

４年
ねん

１２月
がつ

、

ポルトガル語
ぽ る と が る ご

は令和
れ い わ

２年
ねん

５月
がつ

で止
と

まっています。「やさしい日本語
に ほ ん ご

」版
ばん

が

最新版
さいしんばん

で他
ほか

は翻訳
ほんやく

が追
お

いついてないものなのか、それともそれぞれの言語
げ ん ご

で

現状
げんじょう

が最新版
さいしんばん

なのかが分
わ

かりませんが、最新版
さいしんばん

でないなら多言語化
た げ ん ご か

を進
すす

めて

いただきたいなと思
おも

いました。 

 

（事務局
じむきょく

） 

ちょうど記載
き さ い

の危機
き き

管理課
か ん り か

からは英語版
えいごばん

とポルトガル語版
ぽ る と が る ご ば ん

の更新
こうしん

のために、

翻訳
ほんやく

の依頼
い ら い

を受
う

けています。まもなく翻訳
ほんやく

業者
ぎょうしゃ

の作業
さぎょう

が終
お

わり、ホームペー
ほ ー む ぺ ー

ジ
じ

も更新
こうしん

されると思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

それは安心
あんしん

しましたが、ポルトガル語
ぽ る と が る ご

は更新
こうしん

に４年間
ねんかん

の時間
じ か ん

を費
つい

やした形
かたち

になっているので、適宜
て き ぎ

更新
こうしん

してもらえると良
よ

いと思
おも

います。 

安城市
あんじょうし

地域
ち い き

防災
ぼうさい

計画
けいかく

の中
なか

では記載
き さ い

されている、地域
ち い き

全体
ぜんたい

の災害
さいがい

時
じ

の体制
たいせい

整備
せ い び

や、市
し

の国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

や各種
かくしゅ

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

団体
だんたい

との連携
れんけい

、県
けん

の災害
さいがい

多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の活用
かつよう

、通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

等
など

の避
ひ

難所
なんじょ

への派遣
は け ん

がプラン
ぷ ら ん

には含
ふく

ま

れていませんが、まだ検
けん

討中
とうちゅう

なのか、今後
こ ん ご

のプラン
ぷ ら ん

の中
なか

で含
ふく

まれていく予定
よ て い

なのか教
おし

えてください。県
けん

も大
おお

きな災害
さいがい

が起
お

きた際
さい

に安城市
あんじょうし

だけを助
たす

けるわけ

にはいかないと思
おも

うので、基本的
きほんてき

なところは自分
じ ぶ ん

たちでやって広域
こういき

に関
かん

するこ



とは県
けん

の力
ちから

も借
か

りてということになると思
おも

うのですが、そうした内容
ないよう

を今回
こんかい

の５年間
ねんかん

のプラン
ぷ ら ん

のどこかで検討
けんとう

いただけたらと思
おも

いました。 

 

（事務局
じむきょく

） 

実際
じっさい

に災害
さいがい

が起
お

きた際
さい

の対応
たいおう

として、市
し

にも通訳
つうやく

職員
しょくいん

がいますので通訳
つうやく

職員
しょくいん

が来
こ

られるような状 況
じょうきょう

であれば、通訳
つうやく

職員
しょくいん

が来
き

て対応
たいおう

するということ

を想定
そうてい

しています。ただ、大規模
だ い き ぼ

な災害
さいがい

で職員
しょくいん

が来
こ

られない場合
ば あ い

は、契約
けいやく

し

ているタブレット
た ぶ れ っ と

や電話
で ん わ

通訳
つうやく

のシステム
し す て む

を活用
かつよう

が想定
そうてい

されます。それも使
つか

えな

い場合
ば あ い

は、対応
たいおう

できる人
ひと

はなかなかいない 状 況
じょうきょう

であり、県
けん

の災害
さいがい

時
じ

多言語
た げ ん ご

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

を頼
たよ

る必要
ひつよう

がありますが、被害
ひ が い

が全域的
ぜんいきてき

であれば、安城市
あんじょうし

への

派遣
は け ん

が 難
むずか

しいということもあります。そのため、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」や翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

を使
つか

ってまずは対応
たいおう

していきたいと考
かんが

えています。 

また、段階
だんかい

にもよりますが、災害
さいがい

が落
お

ち着
つ

いてくれば災害
さいがい

ボランティアセン
ぼ ら ん て ぃ あ せ ん

ター
た ー

を開設
かいせつ

する予定
よ て い

があります。それは特
とく

に外国人
がいこくじん

に特化
と っ か

したものではないで

すが、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を募集
ぼしゅう

する中
なか

で、外国人
がいこくじん

の方
かた

の支援
し え ん

ができる方
かた

も募集
ぼしゅう

をし

て集
あつ

まってもらえるのであれば、より良
よ

い支援
し え ん

ができると考
かんが

えています。 

 

（委員
い い ん

） 

過去
か こ

の災害
さいがい

では通
つう

訳者
やくしゃ

の方
かた

の契約
けいやく

に災害
さいがい

時
じ

の出勤
しゅっきん

が含
ふく

まれていなかったり、

嘱託
しょくたく

の方
かた

の場合
ば あ い

そもそも出勤
しゅっきん

にならなかったりすることもあるので、ぜひ

具体的
ぐたいてき

にご検討
けんとう

いただきたいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

県
けん

では「あいち多文化
た ぶ ん か

防災
ぼうさい

ポケットガイド
ぽ け っ と が い ど

」を作成
さくせい

しており、 現状
げんじょう

は

日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

と中国語
ちゅうごくご

ですが今後
こ ん ご

多言語化
た げ ん ご か

していくそうです。あらかじめ

日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

などで教材
きょうざい

とすることで自分
じ ぶ ん

の避難所
ひなんじょ

を理解
り か い

してもらったり、

避難所
ひなんじょ

では困
こま

りごとを指
ゆび

さしで伝
つた

えたりできるものなので、県
けん

の資料
しりょう

も活用
かつよう

し

ていくことも一
ひと

つかと思
おも

います。 

 



（委員
い い ん

） 

市民
し み ん

協働課
きょうどうか

が頑張
が ん ば

ってくれるのは心強
こころづよ

いですが、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の位置付
い ち づ

けがわからないです。外国人
がいこくじん

支援
し え ん

の窓口
まどぐち

が全
すべ

て市民
し み ん

協働課
きょうどうか

ということでは大変
たいへん

なので、役割
やくわり

分担
ぶんたん

をする必要
ひつよう

があるのではないでしょうか。また、「やさしい

日本語
に ほ ん ご

」活用
かつよう

促進
そくしん

の担当課
たんとうか

は市民
し み ん

協働課
きょうどうか

だけではなく、市
し

役所
やくしょ

全体
ぜんたい

ではないの

でしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の位置
い ち

付
づ

けについては現状
げんじょう

全
まった

く書
か

いていない状 況
じょうきょう

のため、

一度
い ち ど

整理
せ い り

したいと思
おも

います。国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

は市
し

が補助
ほ じ ょ

金
きん

を出
だ

している団体
だんたい

で

はあるのですが、公的
こうてき

な機関
き か ん

ではないため、どのような記載
き さ い

の仕方
し か た

が適当
てきとう

か

検討
けんとう

したいと思
おも

います。 

また、担当課
たんとうか

に関
かん

して、市民協働課
しみんきょうどうか

だけではなく色々
いろいろ

な課
か

でやっていくべき

ということを明確
めいかく

にするためにも広
ひろ

く記載
き さ い

した方
ほう

が良
よ

いのではないかという

意見
い け ん

については、一度
い ち ど

検討
けんとう

させていただきたいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

他
た

自治体
じ ち た い

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

では国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が記載
き さ い

されることは

一般的
いっぱんてき

です。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

において国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

に期待
き た い

する役割
やくわり

は大
おお

きいと

思
おも

うので検討
けんとう

してほしいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

今回
こんかい

のプラン
ぷ ら ん

で子
こ

育
そだ

てや日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

についての施策
し さ く

が検討
けんとう

されているのは

嬉
うれ

しいことですが、義務
ぎ む

教育
きょういく

の終
お

わり頃
ころ

や義務
ぎ む

教育
きょういく

終
お

わった後
あと

に入国
にゅうこく

して

くる外国人
がいこくじん

の子
こ

どもがコロナ
こ ろ な

明
あ

けで増
ふ

えてきていると感
かん

じており、そうした子
こ

どもに対
たい

する学習
がくしゅう

機会
き か い

への支援
し え ん

が不足
ふ そ く

しているように思
おも

います。現在
げんざい

、そう

した子
こ

どもたちは若者
わかもの

・外国人
がいこくじん

未来
み ら い

塾
じゅく

や他市
た し

の進学
しんがく

に向
む

けた日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

がで

きるところで勉強
べんきょう

していたりします。 

高校
こうこう

進学
しんがく

についてのデータ
で ー た

はあり、進学率
しんがくりつ

は高
たか

まりつつありますが、定時制
ていじせい



高校
こうこう

へ進学
しんがく

している子
こ

どもの中退率
ちゅうたいりつ

が非常
ひじょう

に高
たか

いという現状
げんじょう

を見
み

ています。

社会
しゃかい

に出
で

る前
まえ

の未成年
みせいねん

の子
こ

どもたちが働
はたら

く際
さい

の支援
し え ん

が明記
め い き

されていないこと

も気
き

になりました。安城市
あんじょうし

こども若者
わかもの

総合
そうごう

相談
そうだん

センター
せ ん た ー

「あんさぽ」など、

元々
もともと

日本人向
に ほ ん じ ん む

けの支援
し え ん

はあると思
おも

うのですが、外国人
がいこくじん

の若者
わかもの

世代
せ だ い

の受
う

け皿
ざら

は

整
ととの

っていないと思
おも

っています。若者
わかもの

・外国人
がいこくじん

未来
み ら い

塾
じゅく

へのニーズ
に ー ず

が安城市
あんじょうし

に住
す

む人
ひと

や活動
かつどう

する人
ひと

から多
おお

くあることを踏
ふ

まえると、外国人
がいこくじん

の若者
わかもの

世代
せ だ い

に対
たい

する

施
し

策
さく

も検討
けんとう

する必要
ひつよう

があるのではないでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

大人
お と な

向
む

けの日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

でも子
こ

ども向
む

けの学習
がくしゅう

支援
し え ん

でも支援
し え ん

できない領域
りょういき

かとは思
おも

いますが、色々
いろいろ

な 話
はなし

を聞
き

く中
なか

で、未就
みしゅう

園
えん

やプレスクール
ぷ れ す く ー る

等
など

を

今優先的
いまゆうせんてき

に支援
し え ん

が必要
ひつよう

な対象
たいしょう

として新規
し ん き

施策
し さ く

を検討
けんとう

しており、外国人
がいこくじん

の若
わか

者
もの

向
む

けの支援
し え ん

施策
し さ く

はご指
し

摘
てき

の通
とお

り現
げん

状
じょう

では記載
き さ い

がない状態
じょうたい

です。 

 

（委員
い い ん

） 

ライフステージ
ら い ふ す て ー じ

に応
おう

じた支
し

援
えん

として、義務
ぎ む

教育
きょういく

と社会
しゃかい

に出
で

る間
あいだ

のギャップ
ぎ ゃ っ ぷ

で漏
も

れてしまう子
こ

どもたちが一
いち

番
ばん

困
こま

っている事
こと

が多
おお

いのではないかと思
おも

うので、

ご検
けん

討
とう

いただければと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

豊橋市
とよはしし

に夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

が開校
かいこう

する予定
よ て い

なので、豊橋市
とよはしし

に通
かよ

えるなら通
かよ

ってもら

うのはどうでしょうか。 

 

（委員
い い ん

） 

実際
じっさい

に夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

の案内
あんない

もしますが、交通費
こうつうひ

を出
だ

して通
かよ

うことはなかなか難
むずか

しいのが現状
げんじょう

です。高校
こうこう

進学
しんがく

のための勉強
べんきょう

を支援
し え ん

しているＮＰＯに安城市
あんじょうし

か

ら通
かよ

っている人
ひと

も何人
なんにん

かいますが、安城市
あんじょうし

にそうした支援
し え ん

がないから来
き

ている

という面
めん

もあると思
おも

うので、支援
し え ん

は必要
ひつよう

なのではないかと感
かん

じています。 

 



（事務局
じむきょく

） 

一度
い ち ど

検討
けんとう

させていただきます。夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

が豊橋市
とよはしし

にできる予定
よ て い

のため、仮
かり

に市
し

で全
すべ

てを支援
し え ん

することが難
むずか

しい場
ば

合
あい

でも、情報
じょうほう

提供
ていきょう

も含
ふく

めて考
かんが

えてい

きたいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

学割
がくわり

が使
つか

えずかなりの負担
ふ た ん

になるということもあり、学習
がくしゅう

支援
し え ん

については

交通費
こうつうひ

が課題
か だ い

となることが多
おお

いです。安城市
あんじょうし

で施設
し せ つ

を作
つく

ることは難
むずか

しいと思
おも

いますが、交通費
こうつうひ

だけでも補助
ほ じ ょ

を出
だ

して支援
し え ん

するという形
かたち

もあるのではない

かと思
おも

うので、そうした支援
し え ん

の形
かたち

も検討
けんとう

いただければと思
おも

います。 

西尾市
に し お し

の一色
いっしき

高校
こうこう

では定時制
ていじせい

に入学
にゅうがく

する外国人
がいこくじん

が多
おお

く、全日制
ぜんにちせい

の１割
わり

以
い

上
じょう

、

定時制
ていじせい

の７割
わり

が外国人
がいこくじん

です。途中
とちゅう

で中退
ちゅうたい

してしまうのは外国人
がいこくじん

の子
こ

どもが多
おお

いという印象
いんしょう

を受
う

けています。高校
こうこう

は県
けん

の管轄
かんかつ

とは思
おも

いますが、中学
ちゅうがく

の段階
だんかい

から対策
たいさく

を講
こう

じられる部分
ぶ ぶ ん

は 行
おこな

ってもらいたいです。国
くに

からの補助
ほ じ ょ

など

保護者
ほ ご し ゃ

の人
ひと

に情報
じょうほう

提供
ていきょう

できる体制
たいせい

も整
ととの

えていく必要
ひつよう

があると思
おも

います。 

また、ライフステージ
ら い ふ す て ー じ

に合
あ

わせた支援
し え ん

を 考
かんが

える上
うえ

では、委員
い い ん

の中
なか

に安城市
あんじょうし

にある高校
こうこう

の先生
せんせい

に参加
さ ん か

してもらうと違
ちが

った意
い

見
けん

も出
で

てくるのではないでしょ

うか。 

プラン
ぷ ら ん

の防災
ぼうさい

に関
かん

する記載
き さ い

には外国人
がいこくじん

を支援
し え ん

するのは日本人
にほんじん

という考
かんが

え方
かた

があるように思
おも

いますが、例
たと

えば外
がい

国
こく

人
じん

の小学生
しょうがくせい

が、日本語
に ほ ん ご

以外
い が い

の言語
げ ん ご

もで

きることを生
い

かして支
し

援
えん

者
しゃ

になることも考
かんが

えられると思
おも

います。小学生
しょうがくせい

も６

年
ねん

後
ご

には大人
お と な

になっているので、学校
がっこう

で子
こ

どもたちに支援者
しえんしゃ

としての姿勢
し せ い

につ

いても考
かんが

えてもらう等
など

、長期的
ちょうきてき

な視野
し や

を持
も

って施策
し さ く

を考
かんが

えてもらいたいです。 

 

（事務局
じむきょく

） 

昨年度
さくねんど

、安城
あんじょう

高校
こうこう

の夜間
や か ん

定時制
ていじせい

の先生
せんせい

に話
はなし

を伺
うかが

いました。改
あらた

めて、そう

した支援
し え ん

に関
かか

わる方
かた

に話
はなし

を伺
うかが

いながら検
けん

討
とう

したいと思
おも

います。 

外国人
がいこくじん

の方
かた

にも支援者
しえんしゃ

として活躍
かつやく

してもらうという点
てん

については、１-３

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の活躍
かつやく

推進
すいしん

」で考
かんが

えていければと思
おも

います。 



（会長
かいちょう

） 

豊川市
とよかわし

の御津
み と

あおば高校
こうこう

では日系
にっけい

ブラジル人
ぶ ら じ る じ ん

の先生
せんせい

が活躍
かつやく

されているように、

安城市
あんじょうし

の高校
こうこう

の先生
せんせい

も外国人
がいこくじん

の先生
せんせい

が在籍
ざいせき

して国際
こくさい

コース
こ ー す

を作
つく

るといった流
なが

れ

になっていけば良
よ

いのではないかと思
おも

います。そうしたロールモデル
ろ ー る も で る

となるよ

うな子
こ

どもを育
そだ

てていければ良
よ

いのではないでしょうか。 

 

（委員
い い ん

） 

アンケート
あ ん け ー と

からはお金
かね

の心配
しんぱい

をしている外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が一
いっ

定数
ていすう

いることが分
わ

か

りますが、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

への金銭的
きんせんてき

な支援
し え ん

は日本人
にほんじん

市民
し み ん

も含
ふく

めた生
せい

活
かつ

支
し

援
えん

や

教育
きょういく

制度
せ い ど

の中
なか

での対応
たいおう

として行
おこな

うのか、それとも別
べつ

の対応
たいおう

を考
かんが

えているの

か、お考
かんが

えを教
おし

えてもらいたいです。 

 

（事務局
じむきょく

） 

金銭的
きんせんてき

な支援
し え ん

については生活
せいかつ

困窮者
こんきゅうしゃ

であれば国
こく

籍
せき

問
と

わず支
し

援
えん

があります。 

教育
きょういく

等
など

については、いきなりお金
かね

が必要
ひつよう

になるということを知
し

って困
こま

る場
ば

合
あい

もあるため、２－３－１１でキャリア
き ゃ り あ

形成
けいせい

や教育
きょういく

制度
せ い ど

の理解
り か い

促進
そくしん

の中
なか

で、

事前
じ ぜ ん

準備
じゅんび

をするための情報
じょうほう

提供
ていきょう

をすることで対応
たいおう

していきたいと思
おも

っていま

す。 

 

（委員
い い ん

） 

外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

の方
かた

に安城
あんじょう

を選
えら

んでもらうメリット
め り っ と

になるような日本人
にほんじん

との

交流
こうりゅう

を促進
そくしん

する施策
し さ く

はできないでしょうか。そうした施策
し さ く

があれば日本人
にほんじん

に

も外国人
がいこくじん

の交流
こうりゅう

を目的
もくてき

に安城
あんじょう

に来
き

てもらうことが期待
き た い

できるかと思
おも

います。 

 

（事務局
じむきょく

） 

外国人
がいこくじん

に選
えら

ばれる要因
よういん

として、賃金
ちんぎん

と住
す

みやすさがあると考
かんが

えています。

直接的
ちょくせつてき

な施策
し さ く

は 難
むずか

しいですが、アンケート
あ ん け ー と

では８割
わり

強
きょう

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が

安城市
あんじょうし

を生活
せいかつ

しやすいと評価
ひょうか

しており、６割
わり

弱
じゃく

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

がずっと住
す

み続
つづ

けたいと答
こた

えています。外国人
がいこくじん

の方
かた

に住
す

みやすいまちを作
つく

る施
し

策
さく

を行
おこな

うこと



で、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

ネットワーク
ね っ と わ ー く

を通
つう

じて安
あん

城
じょう

市
し

の良
よ

い評
ひょう

判
ばん

を広
ひろ

めてもらえれば

いいと考
かんが

えています。 

 

（委員
い い ん

） 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が住
す

みやすいと思
おも

ってもらえている土壌
どじょう

がある中
なか

で、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の目玉
め だ ま

となる施策
し さ く

があると外国人
がいこくじん

の方
かた

にアピール
あ ぴ ー る

もしやすいので、市
し

と

して強
つよ

く出
だ

してもらえると良
よ

いと思
おも

います。 

 

（事務局
じむきょく

） 

安城市
あんじょうし

の最上
さいじょう

位
い

計画
けいかく

の総合
そうごう

計画
けいかく

は子
こ

どもを中心
ちゅうしん

にしており、子
こ

育
そだ

てがしや

すいことは外国人
がいこくじん

の方
かた

にとっても良
よ

いことだとは思
おも

いますので、総合
そうごう

計画
けいかく

等
など

も

踏
ふ

まえて外
がい

国
こく

人
じん

の方
かた

に安城市
あんじょうし

が良
よ

いまちだということを認識
にんしき

してもらえればと

思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

刈谷
か り や

では農園
のうえん

を外国人
がいこくじん

と日本人
にほんじん

が一緒
いっしょ

に管理
か ん り

・運営
うんえい

していたり、高浜
たかはま

では友
とも

達
だち

みたいになって一緒
いっしょ

に交流
こうりゅう

していたりと、目
め

玉
だま

施策
し さ く

がある場合
ば あ い

はあるので、

安城
あんじょう

にもあると良
よ

いとは思
おも

います。デンパーク
で ん ぱ ー く

で交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

をしたりでき

ると発信力
はっしんりょく

があって安城
あんじょう

に住
す

みたいというイメージ
い め ー じ

を出
だ

せるかもしれません

ので、ご検
けん

討
とう

ください。 

 

（委員
い い ん

） 

２－１－５「市
し

役所
やくしょ

における外国人
がいこくじん

支援
し え ん

の専門性
せんもんせい

や質
しつ

を高
たか

める研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

」

について、市
し

役所
やくしょ

全体
ぜんたい

という記述
きじゅつ

だと誰
だれ

が対象
たいしょう

か分
わ

かりづらいかと思
おも

います。

２－３等
など

でも再掲
さいけい

する形
かたち

としてはどうでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

市
し

役所
やくしょ

全体
ぜんたい

で研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

していくということでご理
り

解
かい

いただければと思
おも

い

ます。 



（委員
い い ん

） 

幼稚園
ようちえん

や保育
ほ い く

園
えん

の先生
せんせい

が外国人
がいこくじん

の親子
お や こ

とのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

がうまくとれ

ていない状態
じょうたい

にあると感
かん

じています。言語
げ ん ご

が原因
げんいん

で園
えん

での持
も

ち物
もの

の不備
ふ び

が多
おお

くなるということも起
お

きています。先生
せんせい

も忙
いそが

しく、助
たす

けを求
もと

められない状
じょう

況
きょう

だと思
おも

うので、市
し

と園
えん

で連携
れんけい

をとってもらえると良
よ

いのではないかと思
おも

い

ます。市
し

役所
やくしょ

だけがやるのではなく、支援
し え ん

したいという思
おも

いを持
も

つ市民
し み ん

を増
ふ

や

していくなど、市民
し み ん

も一緒
いっしょ

に支援
し え ん

をしていく施策
し さ く

としていった方
ほう

が良
よ

いと思
おも

い

ます。 

 

（会長
かいちょう

） 

専業主婦
せんぎょうしゅふ

の方
かた

であれば家
いえ

で日本語
に ほ ん ご

の勉強
べんきょう

ができるオンライン
お ん ら い ん

等
など

の環境
かんきょう

を

整
ととの

えることで日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

してもらうこともできるのではないでしょうか。 

 

（委員
い い ん

） 

私
わたし

たちが英語
え い ご

を勉強
べんきょう

する場合
ば あ い

と一緒
いっしょ

で、日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

するだけでは使
つか

え

ないと思
おも

います。なぜ勉強
べんきょう

するかというところのプロセス
ぷ ろ せ す

が大事
だ い じ

で、活動
かつどう

に

参加
さ ん か

する中
なか

で生
い

きた日本語
に ほ ん ご

を習得
しゅうとく

していくことが必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

また、仕事
し ご と

はしていない親
おや

であっても、家事
か じ

・育児
い く じ

もあり、交通手段
こうつうしゅだん

がなく

て日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

には通
かよ

えない人
ひと

も多
おお

いというのが現状
げんじょう

です。 

 

（会長
かいちょう

） 

日本
に ほ ん

の学校
がっこう

制度
せ い ど

や社会
しゃかい

保障
ほしょう

制度
せ い ど

等
など

を伝
つた

える資
し

料
りょう

に、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」と

母語
ぼ ご

が併記
へ い き

されていれば、日本語
に ほ ん ご

の勉強
べんきょう

をしつつ日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

制度
せ い ど

を理解
り か い

して

もらうということができるのではないでしょうか。ＳＮＳも大事
だ い じ

ですが、

教材
きょうざい

として使
つか

える動
どう

画
が

コ
こ

ン
ん

テ
て

ン
ん

ツ
つ

なども情報
じょうほう

提供
ていきょう

することが必要
ひつよう

だと思
おも

い

ます。 

 

（事務局
じむきょく

） 

市
し

で動画
ど う が

コンテンツ
こ ん て ん つ

を一
いち

から作成
さくせい

することは難
むずか

しいかもしれませんが、国
くに



等
など

が作成
さくせい

した動画
ど う が

コンテンツ
こ ん て ん つ

も活用
かつよう

しながら情報
じょうほう

提供
ていきょう

をしていきたいと思
おも

い

ます。 

 

（会長
かいちょう

） 

西尾市
に し お し

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が動画
ど う が

を作
つく

っているので、すでにある動画
ど う が

を真
ま

似
ね

て

作成
さくせい

してもらっても良
よ

いかと思
おも

います。 

 

（事務局
じむきょく

） 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にもゴ
ご

ミ
み

出
だ

しなど日本
に ほ ん

のルール
る ー る

やマナー
ま な ー

を知
し

ってほしいという思
おも

いを持
も

っている日本人
にほんじん

市民
し み ん

も多
おお

くいますので、動画
ど う が

等
など

を転
てん

入
にゅう

手
て

続
つづ

き時
じ

の空
あ

き

時間
じ か ん

に視聴
しちょう

してもらう等
など

、周知
しゅうち

する手段
しゅだん

は考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

参考
さんこう

になる動画
ど う が

を探
さが

すのを市民
し み ん

協働課
きょうどうか

だけで行
おこな

うのは大変
たいへん

だと思
おも

うので、

市民
し み ん

団体
だんたい

にも協 力
きょうりょく

を仰
あお

いで役
やく

割
わり

分
ぶん

担
たん

しながら情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

をしても良
よ

いと思
おも

います。外国人
がいこくじん

の方
かた

の方
ほう

がそうした情報
じょうほう

に詳
くわ

しい場
ば

合
あい

もあり、情報
じょうほう

も集
あつ

めや

すいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

日本人
にほんじん

市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

にあまり興味
きょうみ

がない市民
し み ん

が一
いっ

定数
ていすう

いる

というのが現状
げんじょう

ですが、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関心
かんしん

が低
ひく

い市民
し み ん

をどう巻
ま

き込
こ

んでいく

のかが外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が増
ふ

えていく中
なか

では重要
じゅうよう

になると思
おも

います。 

日本人
にほんじん

市民
し み ん

が持
も

っている多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に対
たい

する壁
かべ

を少
すこ

しでも低
ひく

くするために、

地域
ち い き

で顔
かお

が見
み

える関係
かんけい

を築
きず

いていく交流
こうりゅう

の取
と

り組
く

みや国際
こくさい

交流
こうりゅう

のイベント
い べ ん と

等
など

ができると良
よ

いのではないでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

先日
せんじつ

、土器
ど き

田
た

町内会
ちょうないかい

では国際
こくさい

交流
こうりゅう

のイベント
い べ ん と

が開催
かいさい

されました。そうした

地域
ち い き

での取
と

り組
く

みを市
し

として啓発
けいはつ

できれば良
よ

いと思
おも

っています。 



安城市
あんじょうし

には海外
かいがい

で生活
せいかつ

したことのある人
ひと

が１２．９％おり、多
おお

いのではない

かと思
おも

います。外国
がいこく

で生活
せいかつ

した経験
けいけん

がある人
ひと

は、日本
に ほ ん

でも国際
こくさい

交流
こうりゅう

の

モチベーション
も ち べ ー し ょ ん

があると思
おも

うので、安城市
あんじょうし

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のポテンシャル
ぽ て ん し ゃ る

があ

ると考
かんが

えています。啓発
けいはつ

やイベント
い べ ん と

を実施
じ っ し

しつつ、良
よ

い事
じ

例
れい

のＰＲ等
など

に取
と

り

組
く

んでいければと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

日常
にちじょう

と非日常
ひにちじょう

のどちらの取
と

り組
く

みも必要
ひつよう

だと思
おも

いますので、どうぞよろし

くお願
ねが

いいたします。 

 

（委員
い い ん

） 

土器
ど き

田
た

町内会
ちょうないかい

では４月
がつ

に多文化
た ぶ ん か

ふれあい祭
まつ

りを開催
かいさい

しました。土器
ど き

田
た

町内会
ちょうないかい

には８か国
こく

の外国人
がいこくじん

の方
かた

がいるため、各国
かっこく

の料理
りょうり

を提
てい

供
きょう

しようという

ことで、外国人
がいこくじん

の方
かた

にも協 力
きょうりょく

いただいてベトナム
べ と な む

料理
りょうり

とブラジル
ぶ ら じ る

料理
りょうり

と日本
に ほ ん

料理
りょうり

を作
つく

りました。９０人
にん

の方
かた

に参加
さ ん か

していただき、とても好評
こうひょう

だったので

毎年
まいとし

恒例
こうれい

の行事
ぎょうじ

として実施
じ っ し

していければと思
おも

っています。 

 

（会長
かいちょう

） 

そうした地域
ち い き

の催
もよお

しをＰＲしつつ、多
おお

くの地域
ち い き

で開催
かいさい

されると年
ねん

に何回
なんかい

か

参加
さ ん か

できるようになるのではないかと思
おも

います。 

日本人
にほんじん

市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

によると挨拶
あいさつ

には積極的
せっきょくてき

なようなので、外国語
がいこくご

の

挨拶
あいさつ

に関
かん

しても情報
じょうほう

提供
ていきょう

して挨拶
あいさつ

習慣
しゅうかん

を掲
かか

げることで身近
み ぢ か

な交流
こうりゅう

も生
う

まれ

てくるかもしれません。 

 

（委員
い い ん

） 

３－１「情報
じょうほう

発信
はっしん

体制
たいせい

の構築
こうちく

」について、情報
じょうほう

をどう捉
とら

えているのかを知
し

りたいです。外国人
がいこくじん

の方
かた

が主体的
しゅたいてき

に動
うご

けることが大切
たいせつ

だと思
おも

っています。その

中
なか

で、プラン
ぷ ら ん

に記載
き さ い

の情報
じょうほう

というのは生活
せいかつ

に必要
ひつよう

不可欠
ふ か け つ

な情報
じょうほう

を指
さ

している

と思
おも

うのですが、それだけではなく、イベント
い べ ん と

情報
じょうほう

など楽
たの

しい情
じょう

報
ほう

も必要
ひつよう

だ



と思
おも

います。外国人
がいこくじん

の方
かた

からは日本人
にほんじん

が参加
さ ん か

しているようなイベント
い べ ん と

の情報
じょうほう

が入
はい

ってこないという声
こえ

も聞
き

きました。外国人
がいこくじん

支援
し え ん

ではなくて多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の

プラン
ぷ ら ん

だと思
おも

うので、情報
じょうほう

提供
ていきょう

をしたうえで、自分
じ ぶ ん

達
たち

で選
えら

んだイ
い

ベ
べ

ン
ん

ト
と

に

参加
さ ん か

してもらう中
なか

で交流
こうりゅう

が生
う

まれてくるというのが自然
し ぜ ん

ではないでしょうか。 

２－１－５「市
し

役所
やくしょ

における外国人
がいこくじん

支援
し え ん

の専門性
せんもんせい

や質
しつ

を高
たか

める研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

」

に関
かん

して、通訳
つうやく

の方
かた

から通訳
つうやく

同士
ど う し

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

や相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

がない、自分
じ ぶ ん

の専門性
せんもんせい

を高
たか

めるような研修
けんしゅう

がもっと欲
ほ

しいという声
こえ

を聞
き

きました。自分
じ ぶ ん

が

やっていることが正
ただ

しいのか、もっと良
よ

い方法
ほうほう

があるのではないかと考
かんが

えて

いる通訳
つうやく

の方
かた

がたくさんいるので、通訳
つうやく

の方
かた

の研修
けんしゅう

も実施
じ っ し

していただけたら

と思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

外国人
がいこくじん

の子
こ

どもが増
ふ

えていく中
なか

で、母語
ぼ ご

でのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が難
むずか

しく

なるという状 況
じょうきょう

が増
ふ

えてくると思
おも

います。家
か

庭内
ていない

でのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

の

維持
い じ

というだけではなく、通訳
つうやく

の確保
か く ほ

が難
むずか

しくなっている等
など

、バイリンガル
ば い り ん が る

人材
じんざい

の育成
いくせい

という観点
かんてん

からも母語
ぼ ご

教育
きょういく

の必要性
ひつようせい

はあると思
おも

います。母語
ぼ ご

教育
きょういく

ではなく多言語
た げ ん ご

教育
きょういく

かもしれませんが、日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

だけに特化
と っ か

しないような

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

施策
し さ く

を考
かんが

えていくことが多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に繋
つな

がっていくので

はないでしょうか。 

実際
じっさい

にどうやっていくかという点
てん

では、豊田市
と よ た し

では地域
ち い き

の外国人
がいこくじん

コミュニテ
こ み ゅ に て

ィ
ぃ

に教育
きょういく

の 協 力
きょうりょく

を依頼
い ら い

したり、岩倉市
いわくらし

では学校
がっこう

の中
なか

にポルトガ
ぽ る と が

ル語
る ご

の

クラス
く ら す

があったりします。今後
こ ん ご

の検討
けんとう

として入
い

れておいていただけると良
よ

いか

なと思
おも

いました。 

 

（事務局
じむきょく

） 

９月
がつ

の多文化
た ぶ ん か

子育
こ そ だ

てサロン
さ ろ ん

でも多言語
た げ ん ご

環境下
かんきょうか

での言語
げ ん ご

教育
きょういく

をテーマ
て ー ま

にする

予定
よ て い

となっていますので、そうした活動
かつどう

の中
なか

で取
と

り組
く

んでいければと思
おも

います。 

 

 



（会長
かいちょう

） 

アンフォーレ
あ ん ふ ぉ ー れ

で多言語
た げ ん ご

絵本
え ほ ん

の読
よ

み聞
き

かせが行
おこな

われているので、２－３－１

２として記載
き さ い

しても良
よ

いのではないでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

検討
けんとう

したいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

多言語
た げ ん ご

のコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

についてはＣｈａｔ－ＧＰＴ等
など

の翻訳
ほんやく

を活用
かつよう

す

ることも検討
けんとう

してもらえると良
よ

いと思
おも

います。 

 

（事務局
じむきょく

） 

マンパワー
ま ん ぱ わ ー

だけでは 難
むずか

しい場
ば

面
めん

もあるので、ＡＩ等
など

のテクノロジー
て く の ろ じ ー

の活用
かつよう

も検討
けんとう

したいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

デンパーク
で ん ぱ ー く

で国際
こくさい

交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

を計画
けいかく

するのはどうでしょうか。ベトナム
べ と な む

フェア
ふ ぇ あ

やブラジルフェア
ぶ ら じ る ふ ぇ あ

等
など

、特定
とくてい

の国
くに

の人
ひと

が集
あつ

まりやすくなる機会
き か い

を作
つく

っても

らえると良
よ

いと思
おも

います。西尾市
に し お し

ではそうしたイベント
い べ ん と

が 行
おこな

われており、

盛況
せいきょう

です。そうしたイベント
い べ ん と

に日本人
にほんじん

も行
い

くようになると国際
こくさい

交流
こうりゅう

の場
ば

にな

るのではないでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

施策
し さ く

では１－２－３や１－２－５にあたる部分
ぶ ぶ ん

かと認識
にんしき

しています。市
し

単独
たんどく

でやるよりも、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かか

わる市
し

民
みん

団
だん

体
たい

の方
かた

の力
ちから

も借
か

りながら楽
たの

しくや

っていければと思
おも

っています。 

 

（委員
い い ん

） 

クリスマス
く り す ま す

にデンパーク
で ん ぱ ー く

に行
い

った際
さい

には外国人
がいこくじん

の方
かた

が多
おお

い印象
いんしょう

がありまし



た。デンパーク
で ん ぱ ー く

は訴
そ

求 力
きゅうりょく

のあるコンテンツ
こ ん て ん つ

だと思
おも

うので、そうしたイベント
い べ ん と

ができると良
よ

いと思
おも

います。地域
ち い き

のお祭
まつ

りや七夕
たなばた

の祭
まつ

り等
など

では、住
す

んでいる人
ひと

には気
き

づかない魅
み

力
りょく

を外国人
がいこくじん

の方
かた

をきっかけに再認識
さいにんしき

して、新
あたら

しい取
と

り組
く

み

ができると良
よ

いのではないでしょうか。 

安城市
あんじょうし

にはブラジル人
ぶ ら じ る じ ん

学校
がっこう

や外国人
がいこくじん

の方
かた

がやっている語学
ご が く

学校
がっこう

があるので、

うまく連携
れんけい

していくと人材
じんざい

発掘
はっくつ

や母語
ぼ ご

教育
きょういく

等
など

できることがあると思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

ダブルスクール
だ ぶ る す く ー る

のような 形
かたち

で日本
に ほ ん

の学
がっ

校
こう

行
い

った後
あと

にブラジル
ぶ ら じ る

の学校
がっこう

に行
い

っ

ているという 話
はなし

も聞
き

いたこともあります。そうしたことができると

バイリンガル
ば い り ん が る

人材
じんざい

が育
そだ

っていくのではないでしょうか。 

 

（委員
い い ん

） 

母語
ぼ ご

維持
い じ

するためにブラジル人
ぶ ら じ る じ ん

学校
がっこう

に一
いっ

定
てい

期
き

間
かん

通
かよ

って、後
あと

は日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に通
かよ

うということもあります。 

 

（会長
かいちょう

） 

日本
に ほ ん

の学校
がっこう

の出席
しゅっせき

をゆるやかにして、２つの学校
がっこう

に半分
はんぶん

ずつ通
かよ

えるという

ことができると良
よ

いかもしれません。 

ご意
い

見
けん

が出
で

尽
つ

くしたと思
おも

いますので、以上
いじょう

で議題
ぎ だ い

を終 了
しゅうりょう

させていただきま

す。進行
しんこう

を事務局
じむきょく

へお返
かえ

しします。 

 

４ その他
た

 

（事務局
じむきょく

） 

それでは「その他
た

」に移
うつ

ります。 

次回
じ か い

の審
しん

議会
ぎ か い

についてご案
あん

内
ない

します。次回
じ か い

は令
れいわ

和６年
ねん

１０月
がつ

１１日
にち

金
きん

曜日
よ う び

の午
ご

後
ご

２時
じ

から、ここ第
だい

１０会
かい

議
ぎ

室
しつ

で予定
よ て い

しています。後日
ご じ つ

、文書
ぶんしょ

にて案内
あんない

さ

せていただきますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

最後
さ い ご

に市民
し み ん

生活部
せいかつぶ

次長
じちょう

の早水
はやみず

から、お礼
れい

の言葉
こ と ば

を述
の

べさせていただきます。 

 



（事務局
じむきょく

） 

本日
ほんじつ

は貴重
きちょう

なご意
い

見
けん

をいただき、誠
まこと

にありがとうございました。今回
こんかい

の審
しん

議会
ぎ か い

で、プラン
ぷ ら ん

に記載
き さ い

する取
と

り組
く

みがほぼ固
かた

まりました。今後
こ ん ご

は庁内
ちょうない

部会
ぶ か い

を

経
へ

て、重点
じゅうてん

取組
とりくみ

と成果
せ い か

指標
しひょう

、さらにプラン
ぷ ら ん

の推進
すいしん

体制
たいせい

について、１０月
がつ

の審
しん

議会
ぎ か い

にてご審
しん

議
ぎ

いただきたいと思
おも

います。 

なお、本日
ほんじつ

の資料
しりょう

、議事録
ぎ じ ろ く

及
およ

び撮影
さつえい

した記録
き ろ く

写真
しゃしん

につきましては、市
し

公式
こうしき

ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

に掲載
けいさい

し、公表
こうひょう

してまいりますので、よろしくお願
ねが

いします。 

これをもちまして、本日
ほんじつ

の安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

策定審
さくていしん

議会
ぎ か い

を閉会
へいかい

いた

します。お忙
いそが

しいところご出席
しゅっせき

いただきありがとうございました。 

 

以上
いじょう

 


